



Action Canada
pour la santé & les droits sexuels

Un an après l'annulation de l'arrêt *Roe v. Wade* : La lutte pour défendre les droits génésiques et l'égalité de genre se poursuit

Il y a un an, l'arrêt *Roe v. Wade* a été annulé. Un revers monumental dans la lutte mondiale pour la défense du droit à l'avortement.

Après une année, nous constatons que cela va beaucoup plus loin : une bataille de plus grandes proportions est menée contre nos droits et nos corps.

Lorsque des personnes sont privées de leurs droits sexuels et génésiques, les conséquences bouleversent leur vie. Cela perpétue l'inégalité des genres, en plus de limiter la capacité des gens à prendre des décisions éclairées concernant leur santé et leur vie. Les inégalités sociales et économiques s'en trouvent accentuées, et enferment les gens dans des cycles de pauvreté en limitant leurs opportunités et leur potentiel.

La démocratie devient alors fondamentalement fragilisée.

À l'heure actuelle, un mouvement mondial coordonné fait opposition aux droits sexuels et génésiques, à l'autonomie corporelle et à l'égalité des genres. Des acteurs et actrices politiques et des personnes influentes s'emploient activement à faire reculer les progrès accomplis dans la promotion de ces droits. Cette mobilisation orchestrée est intrinsèquement liée à la montée de l'hypernationalisme et des fondamentalismes religieux ainsi qu'à des attaques plus vastes contre les droits humains à l'échelle mondiale. Qu'il s'agisse des lois anti-2ELGBTQIA+ adoptées aux États-Unis, en Ouganda et en Russie, des reculs des droits des jeunes queers et trans au Nouveau-Brunswick et ailleurs, des lois et politiques racistes anti-migrant·e·s en Europe, de la censure de livres, des attaques contre les après-midis de contes animés par des drag queens, de la désinformation, des restrictions imposées aux soins d'affirmation du genre ou de la montée de la haine en ligne et hors ligne à l'égard des personnes trans – tous ces efforts appuient une vision du monde qui impose des hiérarchies sociales et des normes rigides en matière de genre, de sexualité, de race, d'ethnicité, de classe, et plus encore.

Nous rejetons tous ces ressacs.

Au contraire, nous sommes uni·e·s dans une vision du monde où nous pouvons toutes et tous revendiquer nos droits et faire nos propres choix pour notre corps, nos relations, nos familles et notre santé. Nous voulons un monde où toutes les personnes sont sur un pied d'égalité, où les systèmes économiques et de santé sont construits pour nous soutenir toute·s et où la diversité est célébrée et favorisée.

Nous réaffirmons notre engagement inconditionnel à rêver et à bâtir des sociétés justes et des communautés où chaque individu contrôle son corps et sa vie, et a accès aux ressources nécessaires pour que ses choix deviennent réalité.

Nous nous engageons à nouveau à nous élever contre la haine, la discrimination et les lois et politiques qui déshumanisent les gens et les privent d'autonomie.

Nous le savons : aucun·e d'entre nous n'est libre tant que nous ne le sommes pas tou·te·s.

Dans la poursuite de notre lutte pour protéger l'accès à l'avortement et pour le faire progresser, dans ce pays et dans le monde, nous savons parfaitement que la défense de ce droit nous engage également à lutter ensemble pour l'éventail complet des droits humains.

Nous sommes plus engagé·e·s que jamais dans la défense des droits sexuels et génésiques, pour le progrès de l'égalité des genres et la lutte collective contre la haine et la discrimination. Nous considérons qu'il est essentiel d'avoir le contrôle de notre propre corps pour avoir le contrôle de notre vie.

Nous demandons à tous les paliers de gouvernement de [continuer à agir jusqu'à ce que l'accès à l'avortement soit une réalité pour tou·te·s, dans ce pays](#). Bien que le statut juridique de l'avortement au Canada soit fixé depuis 1988, l'accès à l'avortement est loin d'être équitable – et les opposant·e·s aux droits génésiques continuent de chercher à restreindre l'accès dont nous disposons actuellement.

Nous demandons à nos gouvernements d'agir pour [endiguer la vague sans précédent de haine et de discrimination anti-2ELGBTQIA+](#) à l'échelle du pays.

Nous appelons nos gouvernements à lutter contre la désinformation croissante et à investir dans une société civile vigoureuse et centrée sur les divers mouvements féministes intersectionnels, car ils sont la pierre angulaire de démocraties fortes et stables qui s'efforcent de ne laisser personne de côté.

Souhaitons que le renversement de l'arrêt *Roe v. Wade*, qui a mis fin à 50 ans de protection constitutionnelle de l'avortement aux États-Unis, ait l'effet d'un signal d'alarme et d'un appel à l'action pour tout le monde au Canada et autour du globe.

Voilà donc l'ampleur que doit embrasser aujourd'hui la défense du droit à l'avortement.

COMMENT AGIR

- Partagez largement cette lettre avec vos communautés.
- Devenez un donateur mensuel des organisations féministes pour nous aider à soutenir notre travail de défense et de plaidoyer en faveur des droits reproductifs et de l'égalité de genre au Canada et au-delà !
- Contactez vos élu·e·s au sujet des demandes énoncées ci-dessus.